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公交车频晚点“预看房”投诉多
人大代表走进现场咨询点 36家单位各自“摆摊”直面问题

昨天下午， 刚刚参加完上海市第十六届人民代表大会第二次会议预备会议， 市人大代表们立即“转战” 位于世博中心 2 楼的现

场咨询点。 市人大常委会、 市政府的相关部门、 市高级人民法院、 市人民检察院等 36 家单位各自“摆摊” 接受代表询问。 记者注

意到， 代表们的问题很多都与城市安全、 百姓民生有关。
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□ 记者 陈颖婷

  本报讯 随着许多家庭“二孩” 到

了入学年龄， 两个孩子上学怎么接送成

了不少人的关注点。 市人大代表施政在

调研中发现， 教育问题是困扰年轻人生

育的一大因素。 尤其是有意愿生育二孩

的家庭， 很大比例是因为入学难， 接送

烦， 压力大而打退堂鼓。 她建议试点推

行二孩家庭优先选择“长幼随行” 入学

政策。

施政告诉记者， 原本按照市教委这

几年推行的就近入学原则， 二孩家庭的

孩子在同学段应该是能够在一个学校就

读的。 但现实生活中则常会因为房屋动

迁、 户口转移、 变更住址等种种原因造

成一个家庭同学段的两个孩子无法在同

一个学校就读的情况。 而这种情况会导

致每天接送孩子的任务常常需要全家人

倾巢出动， 既增加了早晚高峰的拥堵，

又使得家长们疲于奔命。

站在孩子的角度看， 在成长期如果

能有兄弟姐妹一起上下学， 互相的陪伴

既可能是一个习得互相照顾、 感受同辈

感情的相处过程， 更可能有利于帮助孩

子顺利融入校园， 度过学习适应期。

为此， 施政代表建议， 在本市义务

教育阶段非择校类学校中， 试点推行二

孩家庭在同学段入学的情况下， 可覆盖

其他条件， 优先选择“长幼随行” 入学

政策。

用“长幼随行”破解

二孩家庭“接送难”

□ 记者 陈颖婷

54路公交车为何会晚 8分钟

在市公安局的摊位前， 记者见到了

市人大代表吴祖强。 此次他来咨询的是

关于 54 路公交车运行的问题。 两会前，

吴祖强代表在下社区时， 有群众向他反

映， 54 路公交车常常会晚点。 尤其是

在周家桥那一站， 到站时间间隔很长，

甚至有时要比预定时间晚到 8 分钟， 老

百姓感觉很不方便。

为了了解 54 路公交车晚点问题，

吴祖强代表此前已经找到久事公交、 市

交通委。 公交公司表示， 了解到乘客们

的需求已经增加了发车频次。 “我这次

就想来问问公安， 在道路交通上还能有

什么好办法， 让 54 路更快更便捷？” 吴

祖强代表说。

对于代表的询问， 市公安局相关负

责人解释， 54 路公交晚点的原因可能

有以下几点， 其一， 线路途经天山路，

该路段平时车流量较大。 其二， 周家桥

站临近终点站， 累计的车辆排队等候时

间在这个站点的影响更为突出。 该负责

人还表示， 将会在拥堵高峰和平峰时

分别去现场进行实地调研， 同时结合

公交公司后台数据， 了解车辆发送情

况， 来综合评判 54 路公交晚点的原

因， 从而制定出相应的优化措施， 来

化解老百姓的烦恼。

“预看房”为何投诉多

许丽萍代表则带着“预看房” 的问

题来到了市住建委的“摊位” 前。 上海

全面推进预看房制度， 即在住宅工程分

户验收后、 质量竣工验收前， 由建设单

位组织购房业主查看房屋工程质量， 并

对业主所提的质量问题在建筑工程竣工

备案前组织整改的制度。 但近期媒体连

续报道了一些楼盘业主预看房后的投诉

情况： 墙体出现开裂、 局部渗水、 使用

的材质与合同不符等。 许丽萍代表说：

“市民抱怨说， 看新房本应是一件开心

事， 现在看到新房的质量问题， 变成一

堆烦心事。” 为此， 许丽萍代表向住建

委询问如何解决市民们的困惑。

住建委在答复中表示， “预看房”

投诉多的原因可能在于“看房” 的时段

上。 “分户验收那个节点还没有做好，

就把房子给市民预看， 结果自然会产生

一大堆的问题。” 住建委表示， 为推进

解决这一问题， 未来会从制度层面上予

以完善。

“预看房发现的问题要有一个闭环

清单予以解决。” 许丽萍代表说。 对此，

住建委表示， 对于上海的楼盘都有专业

人员进行抽查。 另外， 住建委还将采取

问题导向， 将投诉较为集中的楼盘予以

重点关注， 跟进整改结果。 “市民们买

一套房， 可能用了全部积蓄， 对其更寄

予了所有美好生活的向往。 房屋建造质

量更应该引起高度重视。 不能让外墙空

鼓、 墙体开裂渗水等质量问题， 在新房

交付中出现。” 许丽萍说。

危化品车辆乱停放怎么办

洪程栋代表带着一组深夜拍摄的照

片来到了市交通委的摊位前。 他表示，

在前期调研中， 他发现晚间是危化品

重车乱停放的高发时段。 洪程栋指着

一张张危化品重车在化工园区的道路

上乱停放的照片表示， 这些车辆随意

停放对城市安全造成了隐患。 他询问市

交通委有何解决之道？

对此， 交通委表示将通过疏堵结合

来解决隐患。 在堵方面， 将对道路违停

的危化品车辆的 GPS 信号予以搜集，

然后将这些信息与交警部门共享， 交警

部门将对这些违停车辆予以处罚。 在疏

方面， 将在这些化工区域建立集中停放

点， 由市应急局牵头， 对集中停放点的

技术要求予以保障。
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▲ 昨天下午三点半，上海市第十六届人民代表大会举行

预备会议

图为市人大代表进入世博中心会场 记者 王湧 摄

▲ 昨天，上海市政协十四届二次会议开幕首日，大会开启“委

员时间”，邀请多位委员围绕乡村振兴、科技金融、民营经济、文化、

基层社会治理等热点话题进行分享和解答

图为部分委员走上“委员时间”红毯 记者 夏天 摄

茛 人大代表们在市高级人民法院摊位前发问 记者 王湧 摄

荨 潘书鸿代表在交通委摊位前提问 记者 王湧 摄


